

HERALDO DE TARRAGONA

REDACCION
Rambla S. Juan 58, pral.
TELÉFONO N.º 44
ADMINISTRACION
C. Fortuny, 4, imprenta.

Precios de suscripción
En la capital 5 pesetas trimestre, á domicilio.
En el resto de España, 5'00 pesetas trimestre, 10 céntimos. Número suelto, 10 céntimos.
Anuncios comunicados y especiales mortuorios á precios convencionales.
La correspondencia al director No se devuelven los originales pero no todos son devueltos.

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia



EL REY EN ESTELLA

La recepción tributada por el pueblo de Estella á D. Alfonso XIII no ha podido ser, según testimonio unánime de los corresponsales, ni más espontánea ni más entusiasta.
Estella, el baluarte del carlismo durante muchos años, el cuartel general de D. Carlos, se ha vestido de gala para recibir al Monarca, y sus moradores se han disputado el honor de agasajar al Rey, tributándole ruidosas ovaciones y esforzándose todos por que resulte grata á D. Alfonso su estancia en la histórica ciudad navarra.
Semejante espectáculo es altamente significativo y se presta á consideraciones que infunden en el ánimo gratas esperanzas, evidenciando como con los beneficios de la paz, con el desarrollo de los intereses materiales, con el aumento de la riqueza y con el respeto á todas las creencias, se gana mejor que de cualquier otro modo la voluntad de los pueblos.
Constituiría una exageracion, contraria á la realidad de los hechos, el afirmar que en Navarra no hay ya carlistas; pero no puede negarse que éstos han perdido gran parte de su fuerza, y que hoy los navarros no se prestarían, con la facilidad con que lo han hecho en otras ocasiones, á encender una nueva guerra civil, ni cabe desconocer que los sentimientos de aquellas provincias, asiento principal del carlismo antaño, han evolucionado, quedando de la antigua adhesión dinástica un culto fervoroso á la Monarquía.

Por otra parte, veintidós años de paz han cambiado en gran modo las condiciones de Navarra. A la sombra de la Monarquía constitucional ha podido esa honrada y laboriosa región desarrollar sus aptitudes, emplear sus energías, aumentar por el trabajo su riqueza y al contemplar sus fecundos campos cubiertos de mieses y sus fábricas en plena actividad, al ver como vive y prospera su industria y como el bienestar se extiende desde las ciudades hasta los más humildes caseríos, no hay navarro, cualquiera que sean sus ideas, que en el fondo de su alma no bendiga á la paz, que es la obra de la Monarquía constitucional.
Es ésta, además, una admirable síntesis, en la que se juntan, se armonizan y se compenetrán la tradición y el progreso, las raíces de nuestra historia y las aspiraciones de nuestro espíritu, lo permanente y lo transitorio, los sagrados recuerdos de un ayer glorioso y las risueñas esperanzas de un porvenir que permita á la Patria recobrar su prosperidad. Por esto recibe el acatamiento de unos y otros, de los que sienten con gran fuerza el amor á lo tradicional y de los enamorados del progreso, de los que miran con cariño á lo pasado y de los que sueñan con el porvenir, y por esto la Monarquía constitucional impulsa con seguro paso el desenvolvimiento de las energías y de los recursos nacionales con la doble fuerza de lo que se asienta sobre solidísimos cimientos.
Claro es que á esos éxitos de la Monarquía contribuye de un modo poderoso la simpatía que en todas partes despierta la juventud del Monarca, su afable trato, el interés con que se entera de las nece-

sidades de los pueblos, el entusiasmo con que alienta todas las manifestaciones del trabajo y todas las formas en que se desarrolla la cultura, y su deseo de verlo todo por sí mismo y de ponerse en frecuente y directo contacto con el pueblo.
Viajes como el efectuado el año anterior, como el que hace poco hizo á Cartagena y Murcia, y como el que ahora realiza S. M., haciéndole que el Rey y el pueblo se conozcan y que mutuamente confíen el uno en el otro, contribuyen en gran manera á afirmar la paz, y, con la paz, el desarrollo de la riqueza pública, que es el nervio, la fuerza más positiva de las Naciones.

Almuerzo de cazadores

Durante una hermosa mañana de Septiembre tres elegantes jóvenes llegaron á un restaurant situado en los alrededores de una hermosa capital y se instalaron en la más bonita bóveda que el follaje formaba en los jardines. Encargaron un buen almuerzo, que esperaban con apetito, y que el dueño del establecimiento no tardó en servirles.

Los jóvenes se sentaron á la mesa, y mientras comían relataron distintas aventuras de caza, que el fondista, de aspecto benévolo, escuchaba con grande interés.
—A mí, dijo uno, me ha sucedido una singular aventura. Hace dos años cazaba con mis dos perros en una de mis propiedades. De pronto aparecieron dos liebres; al verme, una tomó hacia la derecha, la otra se fué por un sendero de la izquierda.
Mis perros, fijándose en la caza, tomaron dos distintas direcciones: Madoc se fué tras la liebre de la derecha; Diana, un excelente galgo, persiguió á la de la izquierda. Yo estaba perplejo. ¿Qué hacer? No podía correr dos liebres á un tiempo.
Resolví, por fin, seguir directamente hasta llegar á un algarrobo, donde sabía que iban á unirse los dos caminos, esperando que, por lo menos, una liebre pasase por allí, desde donde la podría tirar á mi gusto.
No me equivoqué en mis predicciones; pero en vez de una ví aparecer á las dos liebres casi al mismo tiempo. Corrían en dirección contraria, llevando gran velocidad.
Preparé mi escopeta. Ya iba á tirar, cuando ambas liebres chocaron, se dieron un fuerte golpe y cayeron las dos al suelo sin sentido. Las levanté y vi que estaban muertas; por consecuencia del choque las dos tenían el cráneo destrozado.
—¡Cosa más singular!—exclamaron todos los presentes.
—Tan rara que parece esta aventura, tiene su explicación.
Las liebres, como tienen los ojos á los lados de la cabeza, no ven delante de sí, y no pueden, por consiguiente, evitar los obstáculos.
—Las liebres son muy inteligentes, continuó uno de los reunidos. Cuando se ven perdidas emplean tal astucia que un zorro no es capaz de descubrir las. También yo he asistido á una cacería en la que una liebre causó la pérdida de una tralla de gran valor.
Eramos varios amigos que cazábamos en las propiedades de un vecino de mi padre, y llevábamos doce perros. A lo mejor de la cacería salió una liebre de un tronco y echó á correr. Los perros la siguieron.

Después de una larga carrera la liebre se paró bruscamente. Los perros no pudieron hacerlo á causa de la velocidad que llevaban, y desaparecieron de nuestra vista, oyéndose al poco rato un aullido de dolor y desesperados ladridos. No comprendiendo aquella escena nos acercamos. Los perros estaban tendidos en un precipicio próximo de veinte metros de profundidad. La liebre les había conducido hasta el borde, donde dando media vuelta se había desembarazado de sus enemigos.

Es curioso, digeron los comensales.
—Pues bien, señoras, dijo el primer narrador, yo he cazado un pez volando.
—¿Un pez volando? replicó uno de los presentes.
—Perseguí yo una banda de patos salvajes que estaban á la orilla de un estanque. Todos sabéis lo suspicaz que es este animal. Pues bien, cuando los tenía al alcance de mi escopeta, y gracias á haber tomado mil precauciones, pude disparar sin que me viesen. Al oír el tiro huyeron pasando una bandada delante de mí. Apunté nuevamente é hice una segunda descarga. Una masa inerte cayó sobre la hierba; me precipité á cogerla, y, ¡oh sorpresa! me encontré con una soberbia carpa que los patos acababan de pescar.
A mandíbula batiente me oí los jóvenes y con mejor gana el hostelero. Pidieron Burdeos, y mientras lo apuraba el más joven de los cazadores, dijo:
—Si no os hubierais de burlar de mí, contaría una aventura que no hace mucho me ocurrió. Mis padres me habían prometido regalarme una licencia de caza para las vacaciones. ¡Cazar! Mi mayor ilusión. Pero no era diestro; necesitaba recibir algunas lecciones, y de ello se encargó un viejo cazador amigo nuestro. Empecé por tirar al blanco dentro del jardín, y más adelante mi maestro me proporcionó una liebra que había cazado viva, la ató una cuerda á la cola de un árbol, me coloqué á quince metros, y me dispuse á fusilarla. Apuntaba lentamente, y cuando estuve bien seguro, hice fuego. No cabía duda, acababa de hacer blanco, pero tampoco la había en que la liebre echaba á correr en aquel momento.
Acababa de cortar la cuerda y me quedé con una carcajada siguió á este relato.
—Son ustedes gente chistosa, dijo cada vez mas satisfecho el dueño.
—Pues aún hay mas, continuó el muchacho. Por aquella época, provisto de mi licencia, me levanté muy temprano y me fui con el ánimo de cazar todo el día. Durante el me ocurrió una decepcion mayor.
No había andado gran cosa cuando apareció una hermosísima perdiz. Mis perros la siguieron, y yo hice lo mismo. Cuando estaba á muy pocos metros disparé la escopeta é hice blanco. Oí un grito de dolor, vi volar un objeto en medio del humo, y vi que mi perro se precipitaba sobre el y lo traía. Era su propia cola.
—¿Y la perdiz?—preguntaron sus amigos.
—La perdiz—respondió—vuela aún.

Notas de sport PARA DERRIBAR A UN HOMBRE

Por más fuerte que sea un hombre, puede derribarle otro de manos resistencia, empleando un golpe de los tres que voy á explicar, los cuales son muy sensibles.
Uno de los tales, está en la ceja y á un lado de la misma. Un trompazo bien dado á una persona, hay lo bastante para derribarla, dejarla sin sentido y libre algunos minutos de ella.

Por lo terrible que es este golpe los boxeadores prohibieron su empleo durante sus luchas.

Otro de los que ocasionan un mal estar terrible a su adversario, es el dirigido en la union de las costillas, en el frente del cuerpo. Produce los mismos efectos que el anterior.

El tercero es el dado en la mandíbula inferior, que ocasiona el derribo del contrincante, por la pérdida de su equilibrio, siendo muy fácil rompérsela si el puñetazo es dirigido con fuerza.

Ninguno de estos golpes sirven contra las personas que han aprendido boxeo, pues desde un principio les enseñan a pararlos: pero no todos son boxeadores.

Los ingleses no solamente emplean este ejercicio para el manejo de los puños con provecho, sino para endurecer los músculos con el fin de que no se sientan los golpes.

Para derribar al adversario que ataca con los brazos bajos, es necesario cojerle primero, la muñeca derecha con la mano izquierda y con el pié derecho dar un paso a un lado; dirigirle después un golpe al oído con el puño derecho: colocar detrás de la rodilla derecha del enemigo el pié derecho y enseguida empujarlo hacia atrás en el hombro derecho, con lo cual se le derribará de espaldas.

Otro de los sistemas de derribo, consiste en agarrar con la mano izquierda la muñeca derecha del contrincante, cojerle después con la mano derecha por el cuello, apretándole bien las glándulas tónsiles con los dedos y como no podrá resistir el dolor, procurará deshacerse echándose hacia atrás. Colocará enseguida la pierna detrás de su rodilla perderá el equilibrio y se vendrá al suelo.

UN DEPORTISTA.

Locales y Generales

Tres concejales, constituidos en sesion, toman un acuerdo; a la sesion siguiente sólo uno hace constar su voto en contra: luego todos los concejales menos uno están conformes con el citado acuerdo.

Así lo entiende todo el mundo menos el *Diario de Tarragona*, sin dar mas razón que su vejez, lo cual solo le ha servido para endurecerle el cerebro.

Esta semana empezarán en este término municipal las operaciones de la vendimia.

Las sociedades agraciadas por el Ministerio de Instrucción pública son el «Centro Obrero» y el «Ateneo tarraconense», la primera con una biblioteca y la segunda y el «Centro de lectura» de Reus con una colección de cuadros.

Algunos industriales de esta ciudad se preparan de frutas, verduras y otros comestibles, esperando que obtendrán alguna ganancia vendiéndolos a la tripulación de la escuadra inglesa, la cual permanecerá dos ó tres días anclada en aguas de nuestro puerto.

En la seccion de telegramas encontrarán nuestros lectores noticia de cuanto gestionó ayer la comisión de esta capital que se halla en la Corte.

Vemos con gran disgusto no se cumple la promesa hecha días atrás por la Direccion de correos referente a llegar a esta ciudad con bastante adelanto la correspondencia de la Corte; y no tan sólo no se cumple, sino que hace ya dos días llega dicho correo a las ocho de la noche en vez de las tres de la tarde como llegaba todos los días. De modo que en lugar de ganar hemos perdido.

En la casa de la villa del pueblo de Gula mets se declaró un voraz incendio, habiendo destruido parte del edificio y también casi la totalidad del archivo de aquel Municipio.

Ignóranse las causas del siniestro. Otro incendio se propagó en el monte denominado «Vall d' en Garrofé», sito en el término municipal de Prat de Compté.

El alcalde de dicho pueblo al enterarse de aquel incendio, se trasladó al citado punto con varios peones a sus órdenes, logrando la extinción del mismo, después de grandes trabajos.

Por la alcaldía se han enviado B. L. M. a todos los médicos de la ciudad suplicándoles que remitan nota de los enfermos de tifus que visitan actualmente. Según nos asegura hay muchas exageraciones en las noticias alarmantes que circulan sobre dicha enfermedad.

Anteayer en el Mas de Samá, fué detenido un sujeto que se hallaba cazando en una finca de aquel término, pero, aunque tenía licencia y permiso del dueño de la misma para cazar en ella, fué denunciado por estar cazando pájaros insectívoros conocidos vulgarmente por *papa-figas* y hallarse en tiempo de veda.

Ayer hubo bastante movimiento en nuestro puerto. Por la mañana había anclados ocho vapores y por la noche quedaban aun seis.

El día 27 del actual se cometió en Corbera, un robo consiste en cuatro sacos de trigo, 6 de cebada, 1 decalitro de aceite, una colcha de lana y un gallo, valorado todo en 140-50 pesetas.

Los ladrones no han sido habidos.

Muchos fueron los cazadores que ayer salieron al campo para inaugurar el periodo de la caza.

Los montes mas concurridos fueron las partidas «Budallera», «Mas de Rodolat», «Garrot», «Lorito» y «San Pedro» que durante todo el día parecia se libraba un verdadero combate por los continuos disparos que se oían. Por docenas se podrian contar las perdices y conejos que fueron víctimas de los ciertos disparos de los cazadores pues pocos fueron los que salieron y regresaron habiendo hecho *porra*, como vulgarmente se dice. De liebres, que sepamos, solo se mató una, por cierto que era de las mas grandes y fué muerta por un aficionado que siempre se ha distinguido por su buena puntería.

En la tarde de ayer, en la calle de Reboledo, dos mujeres promovieron un gran escándalo llegando a las manos, por lo que una de ellas tiró un cántaro en la frente de su contrincante que le causó una herida que le fué curada en la farmacia de los señores Cuchi y Mirambell.

Intervino ademas del guardia municipal de punto, el teniente de alcalde, el cual multó con cinco pesetas a la *valiente*.

Noticias recibidas de la vecina ciudad de Reus aseguran que el ganado de cerda se halla atacado de «glosopeda», causando muchas muertes.

Recomendamos a nuestras autoridades tomen las medidas oportunas por si resulta cierta la existencia de dicha enfermedad, y a los particulares que vayan con mucho cuidado en comprar carne de cerdo fresca, pues podría ser que les encajasen la de alguno muerto a consecuencia de la misma.

En vista de que por parte de bastantes vecinos de esta ciudad se tiene olvidado lo que previenen las Ordenanzas municipales respecto a limpieza, lo que en la época actual podría ocasionar el establecimiento de un foco de infección, el señor Alcalde accidental, con el fin de evitar el que pueda llegar éste caso, se ha servido disponer que los agentes municipales denuncien a toda persona que deje sin barrer ni regar la parte de calle que le corresponda.

En la parroquia iglesia de San Pedro de Reus, se verificaron anteayer las oposiciones para la provisión del cargo de sochantre, vacante por defunción del Rdo. D. Jaime Badia.

Tomaron parte los cuatro opositores que se habian presentado, asistiendo al acto numerosísimo público.

Copiamos del *Diario del Comercio*: «Cerca la desembocadura del rio Francolí las olas arrojaron ayer una mesa de madera.

Un hombre se arrojó al agua sacando dicha mesa.

Los carabineros la tienen en su poder a disposición de quien acredite ser su dueño.

Los factores telegrafistas y auxiliares de España han dirigido al ministro una razonada exposición, solicitando aumento de sueldo en vista del exceso de trabajo y de necesidades que se ven obligados a soportar.

El mercado efectuado anteayer en Reus, vióse bastante concurrido de forasteros. Los precios que rigieron para las ventas fueron los siguientes:

Cebada: de 8 a 8'25 pesetas cuartera de 70-80 litros.

Maíz: De 11 a 12 id. id. según clase.

Arbejones: De 38 a 39 reales id.

Habones: De 42 a 49 reales idem según clase.

Algarrobos: De 20 a 21 reales quintal de 41'6 kgs.

Avellanas: De 38 a 40 pesetas saco de 58 kgs.

Los individuos de esta provincia Ramón Piñol Cubell y Wenceslao Enguera Torres, soldados que fueron del undécimo batallón de Artillería de plaza, pueden reclamar sus alcances por estar terminados sus ajustes, a la Comisión liquidadora de dicho disuelto batallón, que se halla establecido en Cádiz.

El ministro de la Guerra ha enviado al capitán general de Cataluña.

«Sirvase vucencia disponer que los cuerpos de esa región que no completan la plantilla de tropa regamentaria, contando con los individuos que disfrutan licencia trimestral y los que se encuentran con permiso durante el mes actual, lo hagan llamando a filas, desde luego, los necesarios de los que cada unidad tiene destinados en situación de licencia ilimitada por exceso de fuerza. Y se remitirá al ministerio de la Guerra por telégrafo, noticia numérica en que se exprese por cuerpo, los tres extremos siguientes: 1.º número de reclutas con licencia, por exceso de fuerza que tiene actualmente. 2.º El de los que incorporará cada cuerpo con motivo de la Real orden telegrafada el 20 de Mayo próximo pasado. Y 3.º Número de los que incorporará para cumplir la primera parte del telegrama».

La comision organizadora de la fiesta mayor de la importante villa de Arbós, ha tenido la atencion de enviarnos un vistoso y bien impreso programa de los festejos que celebrará aquella poblacion los días 5, 6, 7 y 8 del corriente, el que copiamos a continuación:

Programa de las festas ab que solemnizará la villa del Arbós la diada de llurs patrons San Juliá y Martyrs, en los días 5, 6, 7 y 8 de Septiembre de 1903.

Día 5.—Al mitjdia, l'eventament de totes las campanas y disparo de tronadas de morterets, será l' anunci del comensament de fastas.

A la tarde almonyas als pobres de la vile; cerca-vila general per las dansas de diables, bastons, pastorets, gitanas, nanos y altres; sortida dels gegants iuhint el premi concedit per la Ciutat de Barcelona; arribada dels Xiquets de Vallis.

Al vospre fochs artificials; serenada a la Plassa per la cocietat coral «Els Arbos-senchs».

Día 6.—Matinadaa per totes las dansas populares; missa major en la iglesia parroquia, ab asistencia del Ajuntament, executante la part musical per los professors de la orquesta «Moderna Escalas». Lo sermó está conflat al eloqüent orador sagrat mossen Joseph Cardona. Festival popular a la Plassa per totes las dansas ab los Xiquets de Vallis.

A la tarde grans concerts chorals é instrumentals en los salons «Agrícola» y «Arbos-sense»; professó solemne, essentne pendonista lo distingit Arquitecte y propietari en Joan B. Pons; fantástica carretillada per los historichs diables.

A la nit funciones teatrais de zarzuela en los teatres «Arbosense» y «Agrícola».

Día 7.—Com en lo dia anterior matinadas y cerca-vils; solemne missa major a honor dels Sants Martyrs patrons ab la mateixa orquesta «Moderna Escalas» y ab oració sagrada per Mn. Cardona; torras, espadats y castells per los Xiquets de Vallis.

A la tarde concerts musicals en los teatres «Agrícola» y «Arbosense» per los professors de las orquastas de D. Vicens Petri y «Moderna Escalas»; solemne professó, fochs d' artificio; serenadas a la Plassa; aixecament de globos y grans balls.

Día 8.—Funció religiosa a la parroquia, dedicada al B:ato Joseph Oriol; balls de tarde en los casinos; serenadas de concert a la Plassa, y útims balls de las festas en los salons «Arbosense» y «Agrícola».

Arbós 30 d' Agost 1903.—La Comissió.

El cabo de cornelas Juan Assencio Garmandia y soldado Damian Canalda Fon, que pertenecieron al tercer regimiento de Zapadores Minadores y batallon de Telégrafos respectivamente, cuyo domicilio se ignora, se presentarán cuanto antes en la seccion de Quintas de la Secretaría municipal con el pase que obra en su poder, para entregarles documentos que les pertenezcan.

Se encuentra en Barcelona el teniente general y ex-ministro de la Guerra, D. Arsenio Linares Pombo.

El tren correo procedente de Valencia, alcanzó en la madrugada de anteayer a un carro, en el trayecto de Tortosa a Amposta, cuyo vehiculo conducía a dos personas: una de ellas, llamada José Escolá, resultó lesionada, segun nuestras noticias, saltando la otra ileso, afortunadamente.

No hemos podido adquirir más noticias sobre este suceso, por mas investigaciones que hemos intentado.

El consul de España en Perpiñan participa el fallecimiento en aquella ciudad de los súbditos españoles Francisco Rivé, Francisca Ferrer, de Vallis; Pablo Sancho y Llorba, de Gracie; María Vericad, de Ulldecona; Ramon Rota Roger, Teresa Fernandez Nouñas, Baudilio Oliveros, José Coll y Cans, cuya naturaleza no se indica y Carmen Tallaferró, de El ar.

El cabo de somatenes de Alguamurcia encontró en el término de Pontons el cadáver del vecino Jaime Bargans Ventura de unos cincuenta y dos años de edad, cuya muerte creen que fué natural.

Comunican de Bremen que la caldera del vapor «Inocer» hizo explosión, resultando dos ingenieros y cuatro fogoneros muertos.

Se encuentra en Barcelona, acompañado de su hermano político D. José Cameo, el presidente de la Diputación provincial de Zaragoza Sr. Naval.

Nuestro particular amigo el celebrado pintor y escritor D. Santiago Rusiñol embarcará hoy para Palma de Mallorca, permaneciendo una temporada en las Islas Baleares, con objeto de pintar algunos cuadros y terminar una obra teatral cuyo esbozo tiene ya trazado.

Por la direccion general de la Deuda pública se ha dispuesto el pago y entrega de los valores siguientes:

Días 31 al 3 de Septiembre.—Pago de carpetas de conversión de títulos de la Deuda perpetua exterior al 4 por 100 en otros de igual renta de la Deuda Interior hasta el número 32.115.

Idem de títulos de la Deuda exterior presentados para la agregación de sus respectivas hojas de cupones hasta el número 3.014.

Entrega de títulos del 4 por 100 Interior, emision de 31 de Julio de 1900, por renovación de otros de igual renta de las emisiones de 1892, 1898 y 1899, facturas del 1 al 13.570.

Día 1.º—Pago de carpetas adicionales de intereses de cinco vencimientos, números 17.272 a 17.231.

Idem de resguardos de novenos del empréstito de 175 millones de pesetas, números 14.874 a 14.876.

Idem de acciones de obras públicas y carreteras, de 34 millones del semestre corriente y anteriores, y de 55 a 20 millones de los vencimientos de Agosto y Octubre últimos, facturas presentadas y corrientes.

Idem de intereses de inscripciones del semestre de 1.º de Julio de 1883 y anteriores.

Día 2.—Pago de carpetas de intereses de todas clases de Daudas del semestre de Julio de 1883 y anteriores (excepto obras públicas, carreteras é inscripciones), atrasos de 1.º de Julio de 1874 y anteriores y resguardo de títulos del 2 por 100, amortizados en todos los sorteos, facturas presentadas y corrientes.

Día 3.—Entrega de títulos de 4 por 100. Las facturas existentes en caja por conversión del 3 por 100, ferrocarriles, inscripciones y residuos del 3 y 4 por 100 Interior y Exterior.

Entrega de valores depositados en pro de tres llaves procedentes de creaciones, conversiones, renovaciones y canjes.

En un ventorrillo situado en la llamada Casa del Zorro, en las inmediaciones de Carlagena se comió anoche un crimen.

Entre ambos se suscitó una cuestión, y escalándose los ánimos, el último asustó al primero una puñalada en el pecho, dejando muerto en el acto.

Un cabo de consumos, yerno del Munuera, que acudió en defensa de su suegro, también resultó herido.

Notas útiles

Extracto del Boletín Oficial

Real Decreto de Gobernación declarando gastos de pago inmediato é inexcusable en la época del respectivo vencimiento los de personal de todas las oficinas y dependencias de las Diputaciones y Ayuntamientos.

Circular de la Fiscalía del Tribunal Supremo referente á los delitos de imprenta.

La Junta de Obras del Puerto de esta ciudad anuncia que aprobado por R. O. de 12 de Junio último el proyecto de instalación provisional de alumbrado eléctrico en los muelles de levante y de costa de este puerto y desechadas las proposiciones presentadas en el concurso anunciado para el día 14 del próximo pasado Agosto; ha acordado celebrar nuevo concurso público el día 30 del corriente á las cinco de la tarde.

La Sub-delegación de farmacia del distrito de Gandasa convoca á la elección de un comisario que elegirá á su vez la Junta de Gobierno y Patronato de farmacéuticos titulares.

El Tribunal provincial de lo Contencioso-administrativo de esta ciudad publica relación de los pleitos incoados ante el mismo.

La administración de Contribuciones inserta relación nominal de los industriales que por los presupuestos é industrias que en la misma se indican y por las cuotas correspondientes han sido declaradas fallidas por la Tesorería de Hacienda de esta provincia.

La Comisión liquidadora del undécimo batallón de artillería de plaza publica los nombres de los individuos de esta provincia que no han solicitado sus alcances.

El Alcalde de Alover anuncia la primera subasta del arriendo á venta libre de los derechos de consumos de las especies que componen el cupo y recargos autorizados por un periodo de cinco años, y que se halla de manifiesto en la Secretaría el proyecto ordinario para el próximo año de 1904. La alcaldía de Poble de Masatuca, hace saber que se hallan expuestos al público el proyecto de presupuesto ordinario para 1904 y el adicional del corriente año 1903, y la de Mora la Nueva el proyecto de presupuesto ordinario para 1904.

El Juzgado de 1.ª instancia de esta Capital publica una cédula citando á los herederos ignorados de D.ª Filomena Arimany Balcells y D.ª Carmen Angles Hortonedá.

Boletín Religioso

SANTOS DE HOY.—S. Antolin mr. y S. Esteban rey cf.

SANTOS DE MAÑANA.—S. Nónito ob. S. Simeon Estilita y Santa Serapia.

CUARENTA HORAS

BENEFICENCIA.—Continúa esta oración estando expuesto S. D. M. por la mañana de siete á diez y por la tarde de cinco menos cuarto á las siete y media.

CORTE DE MARIA

Se hace la visita á Ntra. Sra. de la Purificación en la Catedral.

CULTOS

SAN MAGIN.—A las siete de la mañana durante la misa, continúa la novena con los padreros cantados, terminándose con los gozos del Santo.

SAGRADO CORAZON.—Continúa la novena dedicada á San Pedro Claver durante la misa de las siete en el altar del Santo.

Reportalismo

MERCADO DE TARRAGONA

Muy poco concurrido vióse el mercado que se celebró ayer y por lo tanto fueron pocas las transacciones. Los artículos principales se cotizaron á los siguientes precios:

Anisados.—De vino rectificado, 9 y 1/2 grados á 90 duros los 480 litros. De vino rectificado 17 y 12, grados á 76 duros. De orujo, de 19 y 1/2 grados á 83 duros: de 17 y 1/2 grados á 73.

Aceites.—No hay precios regulares pudiendo decir que el mercado de aceites está completamente paralizado.

Avellana (nueva cosecha).—Embarque de 34 á 35 pesetas. Cosechero de 34 á 35 ptas. sacó de 58,400 kilos.

Almendra.—Mollar en cáscara de 4 á 54 pesetas los 50-500 kilos; Común á 14 cuartera; Esperanza á 13 pesetas.

Arroces.—Continúan los centros productores la mayor firmeza en sus precios á causa de reducirse cada día más las existencias. Se cotizaron: Amonquili.—B, 49 pesetas. S, 50 » G, 52 »

Aceites.—Finos del campo á 17 reales cuartera; Urgel de 15 á 15 y 1/4; Arriera, á 15; Andalucés de 14 á 14 1/4.

Bomba.—O, 60 pesetas. ML, 63 » 12, 65 »

Azúcares.—Blanquilla de caña á 45 1/2 reales arroba; Dorado, á 43 1/2 reales arroba; Cortadillo Aragón-cajas de 25 kilos á 35 pesetas, Algarrobos.—De 23 á 24 reales quintal.

Azufre.—Floristella, á 33 reales sacó de 40 kilos. Alpiste.—Extranjero, de 36 á 38 pesetas los 70 litros. Sevilla, á 60 id. los 100 kilos.

Avena.—Se cotizó de 7'50 á 8 pesetas cuartera. Arbejones.—De 8'50 á 9 pesetas los 70'80 litros.

Alcoholes.—Rectificados de 95 á 96° á 140 pesetas 1 de vino 94° á 135 id.

Bacalao.—Nornega primera á 49'50 pesetas quintal de 40 kilos. Islandia grande á 46 pesetas. Buen mezclado de 48 á 49.

Atunes de venida.—Sorra á 120 duros pipa; descargana á 110; tronco á 105; recortes á 75; ojos á 55 y 60; parpatones á 35 y 40; zangacho á 40 y 42; espineña á 40 y 42.

Cafés.—Puebla á 26 duros quintal. Guatemala superior á 27. Puerto-Rico, á 30. Hacienda escogido á 29.

Cacaos.—Caracas, á 8 y 1/2 reales los 40 gramos Guayaquil, á 9 y 1/2. Fernando Póo, á 5.

Canela.—China molida, á 14 reales kilo. Ceyland de 6 á 7 pesetas.

Cebada.—Del país, de 7,75 á 8,35 pesetas la cuartera de 73'36 litros.

Harinas.—Primera de 4,50 á 4'75 pesetas la arroba; entera, á 4'25, redonda á 4 pesetas.

Habes.—Sevianos á 15'50 pesetas la cuartera. Maíz.—Blanco del país á 12 pesetas cuartera; Amarillo de 13 á 14 pesetas.

Mistelas.—Blancas de 8 á 9° licor y 12 á 14 de alcohol á 45 50 pesetas los 121'60 litros.

Patatas.—De 6 á 6'50 pesetas el quintal. Pimienta.—Negra á 4,25 pesetas kilo. Sal.—Molida, á 4 y 1/2 reales los 40 kilos; en grano, á 0'90 pesetas.

Salvados.—De 18 á 20 reales cuartera doble. Sardina.—Ares á 8 y 10 pesetas; Cariño y viveros á 9 y 10.

Trigos.—Urgel y Aragón, de 17 á 19; Ruso, á 18 pesetas los 55 kilos. Del país de 15 á 16 pesetas cuartera.

Vinos blancos.—De 7 á 8 reales grado y carga de 121'60 litros; cosecha del año 1902.

Vinos tintos.—Del campo, á 2 pesetas grado y carga. Bajo priorato, de 2'25 á 2'50. Priorato legítimo, á 45 pesetas, carga de 211,60, cosecha de 1902.

Trigos del Danubio á 15'75 francos los 100 kilos franco á bordo Tarragona.

Registro civil

Inscripciones verificadas ayer

NACIDOS.—Rosa Vallvé Carnicé. FALLECIDOS.—Domingo Sogu Ariño, Beneficencia, (3 meses), Tomás Torrens, Beneficencia. (1 año y 8 meses).

MATRIMONIOS.—Ninguno.

Servicio de la plaza para hoy

Parada Luchana. Jefe de día señor comandante de Luchana don Lecadio Villasevil.

Hospital y Provisiones 5.º capitán de Luchana. Paseo de enfermos Luchana.

El capitán sargento mayor, Isidoro Dominguez.

CIERRE DE BOLSAS

Table with 3 columns: Item, 31 Agosto, Ayer, Hoy. Includes items like Interior contado, fin mes, Amortizable, Banco de España, Tabacalera, etc.

Cambios de Barcelona

Table with 2 columns: Item, Pesetas. Includes items like Londres á 90 días fecha, Id. 3 días fecha, Id. á la vista.

Table titled 'EFFECTOS PÚBLICOS' with columns Dinero and Papel. Lists various public effects like interior contado, fin mes, Amortizable, ACCIONES FIN DE MES, OBLIGACIONES CONTADO.

Table titled 'Consumos' with column Pesetas. Lists consumption data for Matadero, Mangrané, Cantera, Oliivo, Puente, Cadena, Tettuán, Muelle, San Pedro, Central.

Table titled 'Movimiento del puerto' and 'EMBARCACIONES LLEGADAS AYER'. Lists ship arrivals from Liverpool, Barcelona, Huelva, etc.

DE ORIENTE

París 31. Con referencia á noticias de Salónica, dice-se que los turcos se apoderaron ayer de la población de Smilovo, que había ocupado hasta ahora un cuerpo búlgaro que se componía de unos tres mil hombres, de los cuales más de mil murieron defendiendo la plaza contra el ataque de las tropas del Sultán, y que los restantes huyeron.

consul de su nación en Salónica, informándole de que si no pide en seguida el envío de un buque de guerra, lo pedirán ellos directamente al Gobierno de Viena. En el norte de Macedonia se están haciendo según dice grandes preparativos para un próximo levantamiento general, cuya fecha no se ha fijado aún, pero que se cree muy próxima.

Servicio telegráfico y telefónico

Madrid 1, 15'15. El Sr. Villaverde ha insistido en que los Presupuestos que se presentarán á las Cortes son los mismos que formuló el Gobierno anterior, aunque modificados en parte. Añadió que nada se regateará para el capítulo de maniobras militares. Manifestó también el jefe del Gobierno que el sábado se celebrará Consejo de ministros.

Madrid, 1, 16'10. Esta mañana, á las diez, se ha verificado el entierro del exministro conservador Sr. Concha Castañeda. Presidió el duelo el Sr. Villaverde y en la comitiva, que era muy numerosa, figuraban muchos políticos, generales, literatos, etc.

Madrid, 1, 18'18. En el corro se cotizó esta tarde: Interior, 77'92. Fin mes, 77'92. Fin próximo, 00 00. Francos, 37'80. Libras, 00'00. Empréstito nuevo, 96'80. Madrid 1, 18'20. La comisión de ese Ayuntamiento ha presentado hoy instancias en los ministerios correspondientes formulando las peticiones sobre continuación de las obras en aquel puerto y prórroga de los estudios en la Escuela de Comercio de aquella capital.

Los comisionados confían en que mañana habrá resolución sobre estos puntos. Dicba comisión ha visitado hoy á los señores Villaverde y Garcia Alix para suplicarles que se interesen en pró de los asuntos que gestionan. Madrid 1, 20'25. Ha visitado al señor Villaverde el ministro de la Gobernación para darle cuenta de los telegramas relativas al viaje del Rey. Madrid 1, 20'30. El gobernador del Banco Hipotecario ha celebrado una conferencia con el ministro de Hacienda para facilitar la operación de crédito con aquel establecimiento, á fin de pagar los alcances á los repatriados de Ultramar.

OCASIÓN

Alquilase con buenas condiciones por retirarse del negocio su dueño un hostel acreditadísimo situado en el vecino pueblo de Torredembarca, conocido por el «Hostal del Coca». Este establecimiento, además de reunir todas las comodidades que requiere el caso, cuenta con clientela á tenor de los muchos años de su existencia. Para informes: calle Hospital, 7, bajos.—Tarragona. Venta de un molino aceitero. Se vende en Ribarroja un molino aceitero, con dos bigas, pozo y bomba dentro del mismo local, situado junto al casco de la población. Informe: D. Francisco Puig y C.ª, Ribarroja.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

Jarabe de hipofosfitos CLIMENT

El legítimo marca SALUD

SEÑORES CLIMENT y C.a-TORTOSA.—Muy señores míos: El niño X. de tres años, sufría desde hace más de un año de una sófula crónica. Cansado de curarse sin ningún resultado cuantas emulsiones y reconstituyentes se preconizan para estos casos ensayé los HIPOFOSFITOS CLIMENT, encontrando alivio el paciente en el primer frasco y muy pronto la curación completa.—Doctor Silomiz, Catedrático de Barcelona.

Exijase el legítimo Jarabe Climent SALUD único aprobado por la Real Academia de Medicina de Barcelona, pues se expende otro del mismo nombre.—De venta: FARMACIAS y DROGUERIAS.

Compañía francesa del GRAMOPHONE

MAQUINA PARLANTE

LA MAS PERFECCIONADA

HASTA LA FECHA



Depositorio y representante

TARRAGONA

Francisco Rigau, Relojero

14, Bajada de Misericordia, 14

Reparaciones del GRAMOPHONE, Fonógrafos y relojes de todas clases

Academia VALIVÉ

Rambla de San Juan, 19.—Tarragona

Dibujo, pintura, modelado para ambos sexos

Horas de clase para señoritas: De ONCE a UNA.
Para adultos: De TRES a CINCO tarde y de SIETE Y MEDIA a NUEVE noche.

ESQUELAS

de defunción, aniversario y toda clase de anuncios se admiten en la Administración del

HERALDO DE TARRAGONA

calle de Fortuny, 4, imprenta, hasta la madrugada.

En la imprenta de este periódico se ha recibido un gran surtido de tarjetas de visita.

DISPONIBLE

Levadura de cerveza

Superior a la ZARZAPARRILLA y a los mejores depurativos conocidos.

DE VENTA:

Farmacia del Centro de MANUEL FONT

Rambla San Juan, 57.—Teléfono 48

SERRA

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

Llorens Gibert y Cabré

Fortuny, 4.—Tarragona

En este establecimiento tipográfico se confeccionan toda clase de impresos a precios económicos.

Gran variedad en tarjetas de visita.

BICARBONATO DE SOSA

Químicamente puro

EN POLVO, EN PASTILLAS Y COMPRIMIDAS

Torres Muñoz, San Marcos, 11, farmacia.

MADRID

Se vende en cajitas pequeñas y en latas económicas de 1 1/2 kgs. y 5 pesetas

HERALDO DE TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la Provincia

REDACCIÓN: RAMBLA DE SAN JUAN, 58, PRINCIPAL

TELÉFONO NÚMERO 44

ADMINISTRACIÓN: FORTUNY, 4, IMPRENTA

Precios de suscripción: En la capital, 5 pesetas trimestre, a domicilio. En el resto de España, 5.00 pesetas trimestre. Número suelto 10 cents. Anuncios y remitidos a precios convencionales.